

Estimados lectores:

Nuevamente el *Boletín* está con ustedes, manteniendo su línea dedicada a lo marítimo, a lo específicamente naval, y enalteciendo los valores y las tradiciones de nuestra cultura, que es la de la nación argentina, la de la vieja Marina de Guerra, la de la Armada actual y la de nuestro Centro Naval. Esta orientación se forja en la Escuela Naval y en otros centros de formación —sin distinción de jerarquías— que conservan como rumbo la exaltación de la libertad, el patriotismo, la lealtad, la abnegación, el trabajo y el sacrificio. El servicio naval potencia estos méritos, dado que, para realizar sus tareas, no puede prescindir de ellos.

La dignidad y el estoicismo demostrados por camaradas perseguidos por su condición militar —habiendo o no participado en luchas en bosques, pueblos y ciudades contra un enemigo vil— son una prueba de que las enseñanzas y los ejemplos recibidos no han sido en vano. Su sacrificio perdurará por siempre. Son nuestro orgullo.

El Doctor Álvaro Gutiérrez Zaldívar, utilizando apuntes del Capitán de Fragata Ricardo Ochoa —Comandante de una de las unidades que participaron en la Guerra del Golfo e inolvidable colaborador nuestro— da vida a la participación de nuestro país en la contienda, hito que devolvió a la República Argentina y a su Armada al ámbito internacional, siguiendo el pedido de las Naciones Unidas.

Los temas de soberanía son tratados con frecuencia en nuestras páginas, por lo que no es de extrañar que, en este número, encuentren un artículo sobre la Antártida elaborado por la Sede de Investigación y Estudios Estratégicos Navales.

Con una interesante visión personal, el Magíster Jorge Bóveda se refiere al conflicto del Atlántico Sur de 1982.

Enrique Shaw, hombre que nos honra y orienta en el camino del amor y del bien, es recordado por el Contraalmirante Luis M. González Day.

Daniel Molina Carranza da un pantallazo sobre el panorama pesquero argentino, con datos elocuentes.

Luego de muchos años de ausencia de temas heráldicos y, en lo profundo, como homenaje a hombres que dieron su vida por la Patria, incorporamos un artículo del Capitán de Navío Zavalla sobre el escudo del ARA *San Juan*.

Un corto paseo por la historia, de la mano del Profesor Alfio Pugliese, nos permite ilustrarnos sobre el primer torpedo argentino.

Hemos incluido tres trabajos que despiertan nuestra inquietud y nos ayudan a pensar, lo hacen con erudición y con posturas personales: la visión del Teniente de Fragata Miguel A. Groube sobre hacia dónde avanza el mundo, la revolución científica del nuevo paradigma del Capitán de Navío Néstor A. Domínguez y la opinión del Capitán Barrales sobre si conviene ingresar al BRICS.

Confío en que disfrutarán con estas lecturas.

Capitán de Navío (R) Héctor Julio Valsecchi
Director

P.D.: Hoy me dirijo personalmente a los lectores a fin de contarles que mi larga actuación como Director del *Boletín* ha llegado a su fin. El año anterior expuse a las autoridades del Centro Naval la necesidad de que fuera reemplazado por alguien más joven, más cercano a la edad media de los socios y, también, que conociera más a los camaradas en actividad.

El *Boletín del Centro Naval* cuenta con un Consejo Editorial que es una manifestación de los mejores valores académicos del ámbito naval y que ha sido, para mí, un grupo de excelencia que me orientó en las decisiones respecto de los trabajos juzgados. Este Consejo, además, es el que asesora sobre los premios que se otorgan a las publicaciones del *Boletín*.

La Redacción ha sido mi mano derecha, el pilar que, con afecto y confianza, apuntaló mi gestión y que dio por resultado una acabada publicación técnica, la más antigua e ininterrumpida de la República y entre las primeras del mundo.

¡Muchas gracias por acompañarnos! Hasta siempre.